

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado.

Alcoy un mes 4'50 pesetas.— Trimes 13'50.—Fu era 5'25 id.—Extranjer 17'50 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anncios y reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPI

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO VII REDACCION CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY MARTES 28 DE OCTUBRE DE 1884

ADMINISTRACION CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2009

Se arrienda

En el término de Cocentaina un edificio hidráulico con artefactos para fabricar borras y abonos animales.

La máquina para triturar cuernos y demas materias animales para los abonos es de moderna construccion.

En la Administracion de este periódico informarán.

ALCOY 28 DE OCTUBRE DE 1884.

Direccion de las fábricas Y TALLERES.

(Conclusion).

Desde algunos años una fábrica de hierro francesa, cuyo nombre callaremos en interés de la Razon social, surtia de sus objetos especiales á todos los comerciantes y quincaillerias de Barcelona, y como esta ciudad es, por decirlo así, la llave de la industria y del comercio españoles, podria decirse que surtia casi toda España.

Todo marchó bien hasta el dia en que los fabricantes ingleses ofrecieron sus productos.

El representante dió la voz de alerta á su representado, le hizo notar que para conservar la prioridad era preciso hacer algunos sacrificios en la venta y mejorar la fabricacion. La administracion le contestó con evasivas: que ya veria, mas tarde, etc.

Algun tiempo despues el representante dirigió nueva carta, que como no lo acompañaba pedido alguno, quedó sin respuesta.

Nótese que este representante de comercio que conocemos intimamente es muy estimado de sus clientes (y debe hacerse justicia al comerciante español, no es voluble, cuando se ha sabido ó podido conquistarle, y se requieren casos excepcionales para que deje de

acudir donde tiene costumbre de comprar). A pesar de esto sucedió que le fué imposible dar salida á la menor cantidad de hierro entre ninguno de sus clientes, porque la diferencia (á igual calidad) resultaba ser mas de 30 por 100.

Entonces se dirigió á una casa belga, que acto continuo le hizo la rebaja pedida y las transacciones volvieron á seguir su curso, pero esta vez, camino de Bélgica. La casa francesa, al no recibir pedidos, pidió explicaciones al comerciante, y este le remitió la tarifa belga con muestrario y sin comentarios.

Hace ocho ó diez meses (1) que Belgica ha tomado posesion del mercado de Barcelona en este ramo, y Francia está muy lejos de volverlo á alcanzar

¿Cuál de los dos es mas patriota, el representante que luchó hasta el último momento para no dejarse invadir, advirtiendo á su casa para que buscara el medio de mantener la explotacion permanente rebajando los precios de venta, ó la Direccion de esa fábrica que firmes en la superioridad de sus productos, no se digna contestarle siquiera y no despierta sino demasiado tarde?

Las consecuencias van mas lejos de lo que podria suponerse, porque actualmente no solo los ingleses belgas han tomado momentáneamente posesion de esa plaza, sino que los capitalistas españoles han visto que los precios franceses mas los gastos de transporte y derechos de Aduanas, les permitian hacer la competencia, sobre lo cual no se hubieran fijado, si el industrial francés hubiese concedido la rebaja.

Hoy dia están montadas las fábricas, y todo induce á creer que en un plazo mas ó menos próximo, no sola España se bastará á si misma, sino que tal vez venga mas tarde á presentarnos los productos en Francia.

(1) Hoy hace mas de un año... N. de la R.

Deseamos que la leccion sea provechosa, si bien no lo esperamos, porque desgraciadamente este ejemplo no es el único, y diariamente podrian consignarse casos análogos, que se multiplican al infinito segun los artículos; y la razon estriba en que pocos directores, gerentes de fábricas ó industriales se deciden á visitar sus clientes, y á conocer por si mismos las necesidades y hasta los caprichos de la venta.

Nos atreveremos á decir que un director de talleres ó de fábrica no deberia entrar definitivamente en el ejercicio de su cargo sin haber visitado, una vez al menos, á los comerciantes ó establecimientos á que está llamado hacer suministro; porque el que elabora, no lo hace para su uso particular, lo hace para la venta; luego su juicio ó sus apreciaciones deben coincidir en lo posible con las de los compradores.

El fabricante ó productor puede hacer que la fabricacion satisfaga las exigencias del comprador, mientras que no hay medio alguno de obligar á que este tome un producto que no le convenga ó que crea no poder colocar. Así nuestros vecinos de allende de la Mancha, como los de allende del Rhin, nos han dado el ejemplo: aquellos, con la valentia é iniciativa en negocios y exportaciones; estos, con la perseverancia y paciencia que implican el comercio exterior. Hasta ahora, pocos industriales les han imitado; al contrario, muchos se han dejado suplantar en mercados donde teniamos preponderancia.

Por otra parte, aquel que haya tenido ocasion de viajar por mar en buques que hacen travesias entre paises muy lejanos habrá podido observar lo que siempre ha llamado nuestra atencion, esto es, que en un promedio, por ejemplo, de diez viajeros de comercio, apenas encontrará uno ó dos franceses: son casi todos alemanes ó ingleses.

Nuestros exportadores, en general, confian demasiado en los comisionistas, quienes no

son ni pueden ser, sino el intermediario estrictamente limitado entre el productor y el comprador, mientras que el viajante titular, no solo es el representante de la marca de fábrica, sino tambien el propagador de las ideas y necesidades que deben ayudar al aprovechamiento y apreciacion del producto que tiene para vender.

Es necesario, pues, prescindir del primero en cuanto sea posible y ampliar la exploracion del segundo, porque, por mas que esté bien dirigido un establecimiento industrial, por mas perfecto que sea el producto elaborado, aquel vegetará siempre, si no se dá á conocer, si no extienden sus relaciones por donde quiera que sean susceptibles de dar fruto.

Vivamente deseamos que nuestras advertencias y nuestros consejos hallen eco en el Comercio y en la industria; deseamos sinceramente que los compatriotas que tomen parte en la direccion de estas dos ramas de la riqueza pública ó que á ellas se dedican, hallen en todo lo dicho elementos ó datos que puedan servirles de utilidad ó de norma. La creencia de que nuestra experiencia y sobre todo nuestra buena voluntad, no serán perdidas, nos producirá verdadera satisfaccion, única recompensa á que aspiramos.

Delfo ase.

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular.

Al ocuparse la prensa francesa del reciente fallecimiento del duque de Brunswick, pregunta, con gran oportunidad por cierto, en qué vendrá á parar esta herencia. Los periódicos oficiosos y semi-oficiosos, de Alemania, ponen todos un especial cuidado en hacer caso omiso de los derechos del único heredero legítimo el duque de Cumberland; pero al par de esto se ha hecho constar que la procla-

bleau; si pasado mañana á estas horas estais libre... cenaremos aqui.

—Cenaremos... ¿Luego será de noche? dijo Mahon.

—Si, respondió Lucrecia bajando los ojos y si os atreveis á darme la única prueba de amor que os he de pedir en mi vida, entonces...

—¿Qué? dijo Jorge.

—Ya no tendré miedo, respondió Lucrecia... Ahora dejadme sola... Soy libre... juego con mi reputacion, pero conmigo misma, nunca....

Si volveis... será porque me ferais lo bastante para inspirarme confianza.

Salió Mahon: Lucrecia le miró alejarse al través de la celosia y dijo con triunfante voz:

—El vendrá... ¡pero ella!

Un violento movimiento de rabia acompañó á esta exclamacion; tiró con violencia de la campanilla y se presentó una muger. Hizola Lucrecia algunas señas á que contestó la doncella del mismo modo.

Pero casi al mismo tiempo dijo Mad. de Chaudier:

—No hay para qué, estando solas... Despachad... un frac... botas... un caballo.

—Allá voy, señora, dijo la falsa sordo mu-

riamos tan bien! Me contarais vuestros trabajos, vuestros proyectos; yo iria á veros... me referirais vuestros triunfos, vuestros amores...

—¡Mis amores! Vos sola seis....

—Ya veis que no es posible, dijo Lucrecia con tristeza.

No quiero volveros á ver nunca, nunca.

—Ea pues, juro ser como querais.

—¡Oh! dijo Lucrecia irónicamente, sois muy dueño de vos mismo á lo que parece... ¡Qué amor tan respetuoso!

—Lucrecia, Lucrecia, dijo Mahon enagenado ¡qué cruel sois!

—Bien, si, verdad es... respondió Lucrecia con impaciencia... ¡Pero padezco mucho!

Me vengo... y... Vámos, called.

¡Ay Dios mio! exclamó de repente, ya amanece y nos hemos olvidado del pobre Eduardo.

—En efecto, prometí á su familia que siempre me está preguntando por él, llevarle noticias suyas.

—Algo mas que eso, dijo Lucrecia. Mañana ó pasado á más tardar, recibireis una carta suya.

Y ahora marchad, marchad.

—Sin saber dónde y cuándo nos veremos.

—Hoy por la mañana parto para Fontaine-

—¡Oh! no teneis compasion... Si, me amais ardientemente, lo sé, me amais lo bastante quizará para perderos por mí si yo aceptase el amor que me afreceis; pero yo, Jorge, no quiero que os perdais; lo que en vos amo es vuestra gloria, vuestro honor, vuestra juventud pura y sin tacha vuestra lucha contra la adversidad, vuestro triunfo sobre la miseria y la desgracia; amo en vos, Jorge, todo lo que vos no podéis amar en mí; sabeis mi vida pasada, sabeis mis faltas... ¿y quereis tener por querida á la mas fastuosa cortesana de Paris? pues yo no quiero.

Si Dios pudiera matar lo pasado y para ello me pidiera millenes de años de tormentos creeme, Jorge, rescataria á este precio todo lo pasado por darte una hora de mi vida.

Pero entregarme á vos... caballero, para sentir bajo la mas ardiente pasion los frios raticios del entendimiento... no... no... no quiero; no he encontrado mas que un medio de ser digna, no del amor vuestro sino del mio; el no aser nunca vuestra, No perteneciéndos, me parecerá que quizá hubiera sido digna de perteneceros. No, no, jamás seré vuestra.

—Lucrecia, dijo Jorge poniéndose de rodi-

macion del general prusiano de Hilgers, establece abiertamente el derecho del imperio y el del Consejo federal para tratar sin nuevos óbices la cuestion de herencia y lo que es más grave la representacion del ducado en el Consejo ó su independencia territorial que es lo que se discute. La Gazette des Weser, que en el caso de que se trata parece el eco de las inspiraciones oficiales, afirma que Rusia no abriga pretensiones sobre lo sucesivo total, sino únicamente sobre cierta parte de la herencia que reclama en virtud de antiguos derechos feudales. A esto añade la Gazette de l'Allemagne du Nord, que la política de un duque de Brunswick hostil al imperio alemán, no sería por sí misma un peligro para el poder imperial, pero que la cuestion se complica por la existencia del partido güelfo en Hanover, donde dispone entre diez y nueve circunscripciones electorales, de once. Los diputados de este partido han declarado abiertamente que Prusia no ofrecerá espontáneamente el trono de Hanover al duque de Cumberland; fundados en este creen que hay que aprovechar las complicaciones que pudieran surgir en el exterior para obligar al gobierno á restablecer el reino güelfo.

Por estas tendencias que tienen un carácter de alta traicion segun los partidarios de la política de Bismarck, se demuestran los peligros á que se expondría el imperio, si algun devoto del partido güelfo llegase á la dignidad de miembro de aquel, en calidad de soberano de Brunswick. El pleito se fallará, pues, en favor del canciller alemán y mucho más si se tiene en cuenta, que este ha encontrado la razon de Estado, que como de costumbre, no es más que un auxillar del derecho divino que ostenta el emperador Guillermo.

La agitacion belga que desde la subida al poder del gabinete Malou, traía revueltos los ánimos en todas las poblaciones importantes de aquel reino, parece que toca á su desenlace con el planteamiento de la crisis ministerial. Las reñidas elecciones municipales, no enteramente favorables al partido liberal, acusan, sin embargo, que la division de independientes y liberales no es ya lo que era y que en caso de una nueva consulta general á los comicios tal vez el gobierno sería derrotado en toda la línea.

Por esta vez parece que la iniciativa ha partido del rey el cual, visto el resultado de las últimas elecciones, exigió de Mr. Malou la retirada de los ministros Waste y Jacobs.

Después de esta audiencia tuvo lugar un Consejo de ministros, decidiéndose en él mantener

la solidaridad de todos los individuos del gabinete. Cuando Mr. Malou volvió á anunciar al rey esta decision, S. M. la respondió que quedaba enterado, pero que vista la agitacion de los espíritus y los comentarios de la prensa, sería su deseo constituir un ministerio de negocios que presentara los presupuestos y la ley sobre la reserva nacional, pero sin recurrir á la disolucion del parlamento hasta la primavera. Esto es desgraciadamente impracticable, asegura al telegrafo que añadió el rey, pues la derecha rechazará seguramente los presupuestos y rehusará su apoyo al proyecto de ley sobre la reserva. En su consecuencia el monarca belga llamó sucesivamente á Mrs. Bara, Rollu, Jacquemin y Pirmez; á Mr. Frere-Orban, que se halla ausente de Bruselas, se le ha teleografiado para que regrese lo antes posible.

Aunque laboriosa todo hace creer que la crisis quedará resuelta entre hoy y mañana y que á la formacion de un gabinete de conciliacion liberal, seguirá la disolucion del parlamento.

La conferencia de Berlin se reunirá seguramente en los primeros dias del mes próximo. El objeto de esta reunion diplomática no es, como dice una publicacion alemana, establecer la libertad de comercio en la region del Congo y la libre navegacion por este rio y por el Níger; además de estos proyectos y ostensibles conocidos, hay otros por parte del canciller de hierro y entre estos deben contarse los que revela la prensa inglesa, como el de formar dos compañías marítimas postales que servirán respectivamente los mares de China y Japon y la Australia y los mares del Sur, y la creacion de un Banco marítimo con sucursal en Sidney y Melbourne, en Shanghai y Yokohama.

A esto hay que añadir la proteccion que se dispensa á los establecimientos alemanes de los valles del Congo y del Níger y los resultados verdaderamente admirables que en Camarones está consiguiendo el doctor Natchigal, el cual segun se dice, trabaja por cuenta cuanta del canciller.

En la Cámara de los llores de Inglaterra se está discutiendo en la actualidad la contestacion al discurso de la corona; con este motivo y contestando á un representante del partido conservador Fitz Maurice ha manifestado que Inglaterra ha propuesto á Alemania la aplicacion en los rios del Africa occidental, de los principios del tratado de Viena de 1815; también ha añadido lo que demuestra cual es el espíritu britano en frente de los propositos de Alemania, que la Gran Bretaña desea la libertad de comercio en la cuenca del Congo y un arreglo

sobre el asunto referente á la ocupacion de los paises de Africa no ocupados. Veremos lo que sale despues.

A. de L.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Y van do. Tampoco ayer recibimos el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al domingo.

Por lo que se vé el turno de faltarnos le ha llegado tarde á este periódico; pero prométese resarcirse en breve término.

¡Pero, Señor, para qué querrán los empleados de correos el Boletín! Como no sea para envolver pasteles...

El Ayuntamiento de Monforte, ha acordado que la feria que debió celebrarse en los dias 7, 8 y 9 de Setiembre, y que se suspendió por causa de la epidemia, se celebre el 7, 8 y 9 de Noviembre próximo.

En el próximo pasado domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3914 por 96 imposiciones, de las cuales son nuevas 8, y se han satisfecho pesetas 3240 con 68 céntimos á solicitud de 45 imponentes, 6 de ellos por salto.

Después de un dia lluvioso hasta el extremo, como el del sábado, los dos últimos dias han sido espléndidos y despejados.

No sabemos si durará tanta bondad.

Dicen de Novelda:

«La cosecha del vino será el presente año en esta comarca, muy inferior á la del año pasado.»

La empresa del Teatro principal que desea complacer á los señores abonados, ha resuelto no dar mas que cinco funciones de abono semanales, siendo extraordinarias las que excedan de dicho número, cuyas funciones se anunciarán por carteles y programas.

Un consejo. ¿Porqué la Empresa no hace como en todas las capitales de primer orden funcion los dias festivos por la tarde para que parte de público á quien sus obligaciones no le permiten asistir por las noches, pueda disfrutar del espectáculo y conocer las mejores obras del repertorio moderno? Medítelo la Empresa.

Por haberlo oído manifestar á persona que supusimos bien enterada, dijimos que habia sido nombrado jefe del batallon depósito de esta ciudad el teniente coronel Sr. Bravo y Sarañana; mas con posterioridad hemos sabido que aunque

dicho nombramiento parece que está acordado, no tendrá efecto hasta el mes próximo, debiendo el Sr. Bravo pasar antes revista en su cargo de jefe del depósito de Luca.

Ayer mañana se efectuaron en el salon de sesiones del Ayuntamiento los ejercicios de oposicion á las pensiones de 2.ª enseñanza que costea el Ayuntamiento, componiendo el tribunal examinador como presidente el Teniente alcalde D. José Blanes, como secretario el que lo es del Ayuntamiento D. Arturo Reig, y como vocales el profesor de la Escuela Industrial D. Santiago Juliá y los del Colegio Alcoyano D. Cristobal Gironés y D. José Gisbert, presbítero.

Los ejercicios fueron rigurosos y se llevaron á cabo con absoluta imparcialidad, mereciendo por ello, tanto el presidente Sr. Blanes como los demas señores del Tribunal, sinceros elogios, pues sabido es cuan difícil se hace en casos como el que nos ocupa sustraerse á las recomendaciones de toda clase que pasan sobre los encargados de otorgar los premios.

Debemos declarar, no obstante, para satisfaccion de los alumnos no agraciados y de sus ilustrados profesores, que todos los opositores demostraron excelentes disposiciones, y mas plazas se hubieran dado si haber estado en manos del Tribunal hacerlo.

No obstante, con arreglo á estricta justicia se otorgaron las plazas creadas á los alumnos siguientes:

Pension en la Escuela Industrial: á D. Pascual Gisbert Jordá, alumno de la escuela de D. Enrique Jordá Abad.

Pensiones en el Colegio Alcoyano: á D. José Gisbert Reig, alumno también de D. Enrique Jordá Abad, y á D. Antonio Perez Miralles, alumno de la clase especial de preparacion del Colegio Alcoyano á cargo de D. Juan Bautista Nadal.

Felicitamos al Tribunal por su digna manera de obrar, felicitamos también á los alumnos agraciados, á quienes escitamos para que perseveren en el camino que con tanta brillantez han emprendido y á sus laboriosos profesores que han visto recompensados sus afanes con esta brillante página de gloria.

Desde la butaca.

Al que leyere.—Debut de la compañía.—La Tempestad.—El Juramento.—Apreciaciones y otras menudencias.

No tenemos pretensiones de criticos, ni condiciones para serlo, tratándose del divino arte de la música, el cual mas que ningun otro exige en los que han de juzgarle cono-

llas delante de ella, no, vos no me amais. ¿razona el amor tan bien? ¿es tan fuerte contra sí mismo?

Lucrecia rechazó suavemente la frente de Jorge que se inclinaba hacia ella.

—¡Valgame Dios! dijo sonriéndose; qué imprudente sois. No sabéis lo que me pedís, porque si yo fuera bastante loca para dejarme persuadir, tendrías que padecer demasiado.

Soy celosa, caprichosa, exigente; enfurecida por haber faltado á mi propósito, querría, pare escusar mi debilidad, poseeros tan exclusivamente que sería un horrible suplicio. Os contaría las horas, los momentos; espiaría vuestros pensamientos; rasgaría el lienzo en que vuestro pincel trazase una hermosura ideal, porque me parecería verdadera. Tomaría las distracciones de vuestro talento por recuerdos de amor. Os impediría la sociedad; rompería vuestras relaciones; mataría á la persona que pudiérais preferir á mí algun día...

No... no, Jorge, no pidais que olvide mi juramento. Afortunadamente es amo demasiado para obligaros á sufrir tal desgracia.

No debemos volver á vernos.

Jamás se vió el orgullo de un hombre tan dulcemente halagado en sus mas escondidas fibras.

Jorge estaba ebrio y respondió con la mas sariñosa voz:

—¿No volver á vernos? ¿es posible por ventura?

—¿Y para qué quisiérais que nos viésemos? Para volver á echaros á mis piés como estais ahora, para coger mis manos y cubrirlas de besos como hacéis; para mirarme con estraviados ojos...

Todo esto puede pareceros encantador.... pero para mí es insoportable, añadió levantándose con presteza.

Pusose la mano sobre el corazon y murmuró con sordo acento:

—¡Ah! ¡esto es horrible!

Después empezó á pasearse rápidamente, huyendo de las miradas de Jorge y volviéndole las espaldas, él sin embargo la alcanzó y la miró; estaba llorando:

—¡Llorais! exclamó Mahon.

—Si, caballero, si, lloro por ser tan débil, tan miserable que me turbo delante de vos; porque, añadió con dulce sonrisa, hubiera yo gozado tanto siendo un amigo un hermano vuestro!... me hubiera complacido en ello y...

Su rostro se revistió de una impresion infantil, llena de malicia y de alegría:

—Y si quisiérais ser julecioso, añadió, esta-

Veinte minutos despues, Lucrecia disfrazada de hombre y seguida de un groom, tomaba el camino de Paris en seguimiento de Mahon.

cientos vastos y no fáciles de adquirir. Prefirimos, pues, confesar de plano nuestra ignorancia y declarar que carecemos de osadía para hacer verdaderas revistas críticas, ó cosa que pretenda serlo, y que solo trazaremos desaliñados esbozos con el propósito de transmitir al lector las impresiones que recibamos desde nuestra modesta y arrinconada butaca, sin pretender echárnosla de padre maestro, ni darle tampoco sin miedo al bombo, á atruque de romper el parche.

Ya sabe, por consiguiente, el lector á qué atenerse. No busque aquí mas que impresiones de un Aficionado á quien pueda silbar impunemente sin temor de que se ofenda. ¡Ah! se nos olvidaba. Solo hablaremos de las impresiones que hayamos recibido y no de las que pensemos recibir, porque no nos gusta dar gato por liebre; quiere decir que el último sistema se corre el peligro de hacer alguna plancha, y aunque aficionados, no lo somos á la gimnasia.

Entremos en materia

El ánsia que nuestro público tenía de conocer la celebrada partitura del Maestro Chapi y el anuncio de las excelentes condiciones de los artistas que forman la compañía que actúa en el Teatro principal, atrajeron concurrencia extraordinaria y escojida al lindo coliseo, la noche del sábado.

Mucho se esperaba de artistas que venian precedidos de gran fama y todos ellos consagrados por el inteligente público de Madrid. ¿Correspondieron en el debut á lo que se esperaba de ellos? No tememos en dar una respuesta afirmativa: correspondieron dignamente.

La *Tempestad* reviste excepcionales condiciones. El libro es interesante y la música bellísima y, al decir de los inteligentes, de factura primorosa. Es una obra que se presta al lucimiento de los artistas, y en verdad que estos no dejaron de sacar partida de tales condiciones. De seguro que á haber estado los autores en el teatro hubieran aplaudido como aplaudimos nosotros.

Apesar del natural temor que se siente al presentarse ante un público desconocido y de no hallarse en las mejores condiciones de voz, á causa de una reciente dolencia ocasionada por el cambio de clima y las humedades de estos dias, las bellísimas hermanas señoritas Mendez (D.^a Amelia y D.^a Carolina) cantaron sus respectivos papeles de una manera que les conquistó desde luego las simpatías y los aplausos del público. Carolina en el papel de *Angela* y Amelia en el de *Roberto*, constituyen un *duo* de aves del Paraíso (por lo bellas) cantando como rui señores.

En el *duo* del primer acto, en el *cuarteto* y *concertante* del segundo, y sobre todo en el *trío* del tercer acto, de la cárcel, alcanzaron ambas artistas un éxito completo y merecieron ser llamadas á la escena entre aplausos y bravos.

La ovacion fué completa y merecida. El Sr. Delgado es un tenor de bien timbrada y hermosa voz. Discipulo del Maestro Nieto ha sabido aprovechar las lecciones de tan reputado profesor. Hizo un *Boltran* irreprochable y fué tambien muy aplaudido.

El Sr. Grajales confirmó su reputacion de artista excelente. ¿Que mas podemos decir en su elogio? Muy bien en el *racconto*, en la *ballada* y en todo su papel en una palabra.

El Sr. Rojas demostró ser un verdadero maestro, como actor y como director de escena.

El bajo Sr. Navarrete hizo un buen juez. Merecen tambien un recuerdo la Sra. Cubas y el Sr. Beneito.

Los coros regulares, sobresaliendo el de señoras.

La orquesta se resintió de falta de ensayos; pero estuvo bien. El director Sr. Estelles, infatigable.

La *mise en scène* aceptable, en particular el último acto. Los sueños bien presentados, aunque el primero se resintió de falta de luz.

Al final de la obra se olvidó hacer penetrar los rayos del sol por la ventana. Es un pequeño detalle que no deja de producir su efecto.

La obra, si se repite, dará buenas entradas.

El Juramento es una de esas obras que no envejecen. Para su debut eligióla nuestra paisana Sra. Williams, quien hizo una *baronesa* como no habíamos visto ni oído igual. El público la saludó al aparecer por primera vez en escena, y no le faltaron por cierto ocasiones de repetir los aplausos. En el segundo acto tuvo que repetir la declaracion del Marqués, que dijo de una manera inimitable, demostrando ser dueña de la escena y de su voz, que es por cierto fresca y extensa.

La Srta. Mendez (D.^a Amelia) se resentía de la dolencia que la aquejaba, y bien á las claras se demostró en el segundo y tercer acto que hacia un esfuerzo poderoso para dejar cumplido su compromiso. El público recompensó, el sacrificio de tan simpática y distinguida artista con sus aplausos.

Al concluir la funcion sabemos que la señorita Mendez arrojó alguna sangre por la boca viéndose obligada á guardar ayer cama. Mucho sentimos este percance y hacemos fervientes votos por la salud de una artista á quien le espera un porvenir brillante.

El Sr. Grajales se hizo aplaudir en toda la obra, aun cuando en la declamacion distó mucho de estar á la altura de la noche anterior.

Los Sres. Rojas, Navarrete, Beltran y Rodrigo, así como los coros, bien. La orquesta idem. El director Sr. Estelles, como el dia anterior.

La obra, no obstante, en conjunto, no pasó de regular. Nos pareció observar falta de ensayos.

Anoche se cantó *El Anillo de Hierro*; esta noche *El Barberillo de Lavapiés* y se anuncia *El Saltó del Pasiego*, nueva esta última en la localidad y digna de verse.

Hemos visto con gusto que se ha adelantado la hora de empezar.

UN AFICIONADO.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 25 Octubre 1884.

Vuelve á hablarse en los círculos políticos de aproximaciones izquierdistas que de ser ciertas perjudicarian notablemente á la fusion y á su jefe el señor Sagasta. Tan prevenidos viven los zurdos que ya quieren tocar los resultados favorables del viaje del general Lopez Dominguez y andan diciendo por ahí que en Córdoba no ha quedado bicho viviente que no se haya convertido á la religion del dique. Citanse nombres propios danse pelos y señales de martistas tráfugas y fusionistas trashumantes; lo único que nadie garantiza es que cuando se efectue el regreso del ministro de la Guerra, cuente el partido con una docena más de adictos á pesar de las redadas que el jefe futuro está ahora echando por esos mundos de Dios.

Con la izquierda pasa como con las fuerzas de artificio, que todo se vuelve ruido y ráagas de luz que duran algunos instantes. Cuando en este grupo se comen ó se peora los corazones laten unísono y todas las voluntades se funden en una; pero se desvanece el efecto oratorio ó termina la digestion y ya no hay izquierdista que no sueñe con hacer una disidencia como medio de llegar más pronto al poder.

Ahora lo que los políticos esperan con más curiosidad, es el anunciado discurso que en el banquete de Marmolejo debe pronunciar el general Serrano, adornado, para que haga mejor efecto, con importantes declaraciones que algunos maliciosos suponian hoy no poder ser otras que la desautorizacion rotunda de la campaña de *La Izquierda Dinástica* hasta ahora no desaprobada por nadie.

Como la reserva guardada por los ministros sobre los últimos Consejos es tan absoluta, hay que ir recogiendo los rumores á ellos referentes por donde quiera que se hallan. Un periódico dice hoy, que sin responder de lo que haya de cierto en la combinacion sabe que en algunos cabildos eclesiásticos se tiene por segura la noticia de que se ha acordado en Consejo de ministros la promocion á la silla primada de Toledo del padre Ceferino Gonzales, arzobispo de Sevilla; la traslacion de D. Sarturini no Hernandez de Castro, arzobispo de Burgos,

á la silla de Sevilla; la promocion de D. Antonio Maria Cascajares, obispo de Calahorra, á la metropolitana de Burgos, para el obispado de Calahorra (D. Calixto, Rico y Gil, arcipreste de Málaga, provisor y vicario de dicha diócesis. Tambien se asegura que el señor Zuñeda, maestro escuela de la catedral de Burgos, no acepta la mitra de Leon.

En vista de haberse dado publicidad en el Figuro de Paris al acta levantada por los representantes de los señores Millaud y Cassá, cuando expresamente se habia convenido lo contrario, los padrinos del gobernador de Guipuzcoa, señores Moreno del Villa y marqués de Casa Fuerte, se han dirigido al director del periódico parisense acompañandole una copia exacta del acta que se levantó, donde los hechos constan de un modo diferente á como los refiere Mr. Alberto Milland. Veremos porque registro sabe ahora el autor *Mam'z'ell Nitonches*.

Hablando de la dimision del Gobernador civil de las islas Baleares, señor Santoyo que hoy anuncia un periódico decian este tarde algunos conservadores, que caso de existir no seria aceptada. En varios círculos se negaban la existencia de tal renuncia.

Esta tarde se daran por terminadas las diferencias entre la empresa del Real y los antiguos abonados, sin embargo, no faltaba quien dudara de solucion tan feliz y al efecto aducia razones de peso. Pero estas cosas no pueden ocultarse por mucho tiempo ni hay para que, de modo que pronto sabremos á qué atenernos.

Esta noche sale con direccion á Andalucía el Sr. Linares Rivas; el objeto de su viaje es reunirse al general Lopez Dominguez para acompañarle en su excursion política.

N.

Madrid 26 Octubre 1884.

Pocas noticias puedo comunicar á Vd. hoy, pues aunque á causa de lo desapacible del tiempo, algunos círculos han estado más concurridos que de costumbre en dias festivos, las novedades políticas se han cotizado por un ojo de la cara. Los izquierdistas y sus triunfos más ó menos supuestos han seguido siendo pasto de todas las conversaciones, negando unos en redondo que haya abierto brecha la elocuencia del general Lopez Dominguez en las filas fusionistas de Córdoba y afirmando otros que en dicho punto quedó hecha la conciliacion antes de salir el sobrino del duque de la Torre para Sevilla.

Esto último necesita en mi concepto confirmacion, pues que asistieran media docena de constitucionales al baquet ofrecido por el comité zurdo, nada quiere decir. Ni así se practica las alianzas entre cruplo y cruplo, como si el porvenir y la seriedad de los partidos dependiese tan solo de una digestion bien hecha. Lo que hay de todo esto, sino me equivoco, es deseo por parte de los lopiztas de molestar á los sagastinos, sembrando el terror entre ellos y poniendo ante sus ojos la posibilidad de que un dia se queden completamente solos los personalmente adictos á D. Práxedes.

Por otra parte desde la visita á palacio del jefe constitucional, verificada ayer, la moral llamémosla así del partido se ha rehecho mucho. Las esperanzas han renacido, no se por qué, en todos los pechos fusionistas como si en vez de estar en invierno ó poco menos, nos encontrásemos en plena primavera. En un círculo conservador puro oí decir esta mañana que las alegrías de corazón de los constitucionales nada significan, ni siquiera la remota esperanza de ser poder en tres ó cuatro años. Refiero lo mismo que escuché.

No todas eran satisfactorias entre los izquierdistas. La medida del capitán general de Sevilla, comunicada por el telégrafo, prohibiendo que las bandas de música de los cuerpos residentes en dicha capital, asistiesen á una serenata que se trataba de dar al general Lopez Dominguez, ha sido hoy muy criticada. Un periódico de la mañana anuncia, sin embargo, que el gobierno la aprueba, porque lo mismo se hizo con el señor Cánovas, mandando los liberales, en Venta de Batros. Hay tambien quien cree que el espíritu de hostilidad del ministro de la Guerra, que persigue al general Lopez Dominguez hasta en sus viajes, es el autor de la disposicion de que se tra-

ta; los ministeriales lo negaban rotundamente esta tarde.

El Liberal de hoy dá cuenta de un telegrama fechado en Londres el 24, y que dicho colega recibió anoche, en que se dice que el periódico *Pall Mall Gazette* publicó el viernes un manifiesto importante del señor Ruiz Zorrilla. La circunstancia, añade *El Liberal*, de no figurar firma alguna al pie del telegrama y consideraciones de otro orden, nos mueven á acoger con reserva la noticia y á suprimir las frases mas interesantes que contiene el despacho. Los amigos del señor Zorrilla en Madrid tampoco tenian hoy noticia alguna del manifiesto á que se hace referencia en el telegrama citado.

Hoy se ha dicho que estos dias han celebrado varias reuniones en casa de un antiguo moderado histórico de gran significacion, muchos correligionarios de este apartado de la política des de hace bastante tiempo; tambien he oído asegurar que el acto que el marqués de Novaliches realizará en el Senado, se reducirá á muy breves palabras dando fe de la existencia del partido conservador, sin apellidar, de la monarquía reinante.

Mañana pondrá el general Quesada á la firma del rey una combinacion de muchos militares.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Simon y San Judas Tadeo apóstoles.
SANTO DE MAÑANA.—San Narciso obispo y San Cenobio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Martes.

Cuarta de abono.

Debut de la primera tiple cómica y otra primera tiple Doña Dolores Millanes y Doña Carmen Ciudad.

EL BARBERILLO DE LAVAPIÉS.

Y por último,
EL LUCERO DEL ALBA,
Entrada general 75 céntimos.—Media en trad 50 céntimos. A las 8.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 27 Octubre (11 mañana).

Las noticias sanitarias no ofrecen nada de particular.

Parece que nada hay definitivamente resuelto acerca de la combinacion de prelados. La atencion de hoy se halla fija en la funcion del Teatro Real, que inauguró anoche la temporada.

Fueron detenidas varias personas por haberseles encontrado encima pedrigones, tomates y patatas y haber promovido escándalo.

El marqués de Santa Marta silbó desde su palco con un pito de sereno.

El escándalo fué mayúsculo, pero la funcion acabó con tranquilidad.

Se anuncian nuevos alborotos para las noches sucesivas.

Madrid 27 Octubre (315 tarde).

Ha quedado resuelta la crisis en Bélgica. El ministerio ha quedado formado en la siguiente forma:

- Berneart, presidencia y Hacienda.
- Thouson, Interior.
- Chimay, Negocios extrangeros.
- Ponthus, Guerra.
- Disolver, Justicia.
- Carameau, Instruccion pública.
- Demoreau, Agricultura.
- PeFehon, Ferros carriles.

Este ministerio se considera de transicion para presidir las nuevas elecciones. Los ministros han jurado sus cargos e manos del rey Leopoldo.

A la hora de entrar en máquina el número no habiamos recibido los demas despachos de nuestro servicio especial.

Aviso.

El dia 10 de Noviembre próximo, y en la calle de S. Blas núm. 24, al lado de la casa llamada vulgarmente Cigarrera, se abrirá una clase especial para la fabricacion de tegido dirigida por Juan Bautista Mira Pastor; tendrá lugar todas las noches de 7 á 9, excepto los sábados y dias festivos.

Las personas que gusten asistir á ella con carácter de alumnos, pueden avistarse con el director, quien podrá enterarse de las condiciones y de todo cuanto acerca de la clase desear saber.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA CCSE
 de La Compañia Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 p^s** de rebaja, Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especialmente para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:
 Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajala'o, galletas finas, chorizos y salchichones.
 También se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrización de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berin
 Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.
 Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que peovomina OZON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuando efecto nos prometía, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tutler, Krausk y Simmerham.
Viruelas Sarampion, Escarlatin, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.
Tisis Catarras pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea.
Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.
Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por erónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.
 Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Cármen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan a remitir el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos de Bañeros.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.
 Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. CAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre. Ampliándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo nin. uno en los demás órganos como sucede con todos los otros de purativos que conocemos, que llevan a una acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.
 Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Oruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
 Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.
 En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta a D. José de Barcelona con inclusión de valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas cosas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.
 Anuncios recomendados.

| | |
|--|--|
| ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2. | AGUARDIENTES Y ESPEROS D. Francisco Giner, S. Miguel 40 (Esquina a la calle Mayor) |
| CAFES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20 | DRUGERIAS, D. Eduardo Fiol, Mercado 2. |
| PAPERERIA, Manuel Molto, Mercado 9. | LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Frente de la Campana |
| GORRERIA, D. Eduardo Martínez, Val 17. | ANTHRA FONDAS DE LANTIS a cargo de Julian, R. uza, San Agustín 22. |
| FARMACIA, D. San Jago Monlor, S. Nicolás 4. | LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla). |
| LA VALENCIANA Farmacia D. Francisco Hurtado, F. uela 8. | |

ESTABLECIMIENTO DE
MANUEL MOLTO SANZ,
 Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la Religión y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfección, equidad y economía.
 En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
 Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.
 Estampas finas de todas clases y dibujos.
 Variedad de tarjetas felicitación y de visita a nombre propio a precios muy económicos.
 Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos.
 Tinta negra y de copiar.
 Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

SELLOS DE CAUCHO VULCANIZADO para el Comercio.
 Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante, Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

LA Moda Elegante.
 periódico de señoras y señoritas.
 AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 425 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a la Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, calle de Carretas, 12, principal, Madrid.

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 DE
SANTIAGO LLORET
 Calle S. Mauro núm 14,
 ALCOY

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 de
TADEO MATAIX
 C. Sto. Tomás 1,
 Alcoy.